



## Neue Mittelschule Matrei in Osttirol vom Notebook zum iPad edu-iPad

## DIE HERAUSFORDERUNG

- Wechsel von Notebooks zu iPads
- Finanziell stark angeschlagener Schulerhalter
- Technischen Voraussetzungen nicht ideal
- Unterstützung benötigt, den Anforderungen der Bildungspolitik nachzukommen

## **DAS ZIEL**

- Ausstattung aller Jahrgänge und Lehrpersonen mit digitalen Endgeräten
- Technische Ausstattung, um Coding-Grundlagen zu vermitteln und an Wettbewerben teilzunehmen
- Digitales Grundwissen und Anwendungsbereiche als Selbstverständlichkeit

## Der Wechsel von Notebooks zu iPads

Die Nationalpark Mittelschule Matrei in Osttirol liegt im Herzen des Nationalparks Hohe Tauern.

Die geographische Nähe zu ebendiesem führte zu einer seit beinahe 20 Jahren bestehenden Partnerschaft, die in allen Jahrgängen durch ein abwechslungsreiches Programm intensiv gelebt wird.

An der NMS Matrei werden 203 Schüler\*innen von 28 Lehrpersonen und sieben Schulassistent\*innen unterrichtet. Trotz des finanziell stark angeschlagenen Schulerhalters sind viele Bemühungen vorhanden, den Anforderungen der Bildungspolitik nachzukommen. So wurden alle Klassenräume und Gruppenräume inzwischen mit Computerarbeitsplätzen und Präsentationsmöglichkeiten (Displays bzw. Beamer) ausgerüstet. Drei Jahrgänge wurden bereits mit digitalen Endgeräten ausgestattet, ein Jahrgang mit iPads, zwei weitere mit Notebooks.

Im Schuljahr 2022/23 wurde beschlossen, im Rahmen des 8-Punkte-Plans komplett auf iPads umzusteigen. Um dies reibungslos zu meistern, wurde als kompetenter Partner ACP eduWERK gewählt. Das Projekt war ein voller Erfolg und der Wechsel konnte schnell und problemlos umgesetzt werden. Um das Lehrkräfte-Team bereits im Vorfeld auf die Änderung vorzubereiten, fanden mit Katharina Zaloudek, Trainerin der eduWERK Academy, zahlreiche iPad-Schulungen statt.

Um die Schule zusätzlich zu entlasten, wurde von ACP eduWERK ein iPad-Einführungstag für die ausgestatteten Kinder organisiert und durchgeführt. Den Schüler\*nnen der ersten Klassen stehen nun iPads zur Verfügung, auch die unterrichtenden Lehrpersonen haben die Möglichkeit, Klassengeräte zur Unterrichtsvorbereitung, -durchführung und -nachbereitung zu nutzen. In weiterer Folge soll gemeinsam mit ACP eduWERK die digitale Weiterbildung forciert werden.





